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本报讯（记者 欧苗苗）昨日，市政协十二届

三次会议表彰了市政协十二届二次会议以来

的13件优秀提案，以鼓励先进，激发市政协委

员运用提案履行职能的积极性，不断提高提案

质量。

该 13件优秀提案分别为科学技术协会

界别《关于大力协助风险企业化解债务担保

危机的建议》；市无党派人士联谊会《关于重

视瑞安农产品加工业发展提高农业综合效益

的建议》；九三学社瑞安市委员会《抓住机遇

立足长远 积极推进我市电子商务建设》；市

工商业联合会《强振实体工业经济崛起的建

议》；科学技术界别《关于提升中小企业竞争

力的建议》；陈镇国等委员《关于加快推出我

市公共自行车系统 促进自行车道建设几点

建议》；经济界别《进一步加快实施我市地下

空间规划建设的建议》；民进瑞安市基层委员

会《关于加强我市渣土消纳管理 优化城市环

境的建议》；陈良明委员《加强我市重大环保

项目的监控 提高群众生活质量》；民盟瑞安

市委员会《关于加强瑞安市集团化办学管理

提升的建议》；民革瑞安市总支《关于促进我

市社区规范化建设的建议》；民建瑞安市基层

委员会《推进养老服务体系建设 适应养老服

务需求》；农工党瑞安市总支《加强慢病管理

提高生活质量》。

据了解，政协提案经有关承办单位认

真办理落实，对促进市委、市政府决策民主

化和科学化，促进全市经济和社会协调发

展，改进部门工作等方面，起到了积极的作

用。

本报讯 （记者 欧苗苗 黄丽云 实习生 江

芳/文 见习记者 陈立波/图） 昨日下午，参加

市政协十二届三次会议的政协委员和列席人

员，围绕市政协主席白一帆所作的工作报告

与政协副主席黄长安所作提案工作情况报

告，开展分组讨论。委员们畅所欲言，对两

个报告给予充分肯定和高度评价，并对新形

势下市政协进一步履行职能和发挥作用提出

了意见、建议。

中共、无党派人士联谊会的委员们认

为，报告内容全面客观、精炼准确，工作思

路清晰，重点突出，亮点显著。委员们建

议，要在深化改革和环境治理方面，多做工

作；要多组织力量，走下去，多做重点企业

的调研，帮助他们渡过难关；市政协在 2014

年工作中应转变观念：要着力从以大课题为

主，向短平快转变，着力从事前的参谋为主

向事后的监督为主转变，从实现提案办理为

主向提案办理和反映社情民意并重转变。

市工商联的委员们认为，政协工作报告求

真务实，并对今后的工作提出了具体要求，目

标任务振奋人心。委员们建议，政府加大力

度，利用“百组千干破百难”的机会，帮助企

业振兴经济；关注金融风险，由政府出面，让

财政出资组建政策性的担保公司，对担保企业

予以资金支持，保证企业正常运行。

民建、民进、农工党的委员们认为，报

告真实反映了政协一年来的工作成绩，充分

体现了政协工作的务实性，展现了政协奋发

进取的工作姿态。委员们建议，在总结委派

民主监督员制度工作经验的基础上，要稳定

委派民主监督的人员，要将一些制度常态

化，更好体现政协三大职能；推进医疗卫生

的软件建设，培养、挖掘本地的优秀人才，

构建合理的用人机制，留住优秀人才；重点

关注飞云江污染问题，加大监督力度。

工会、共青团、妇联的委员们认为，报

告内容详实，以全市经济健康发展开篇，破

题好，能有效助推企业发展。政协一年来，

工作扎实，打破了过去被动的民主协商模

式，变被动为主动，充分展现了政协委员的

风采。委员们纷纷期待界别特色活动的开

展，希望利用界别活动，委员间相互交流学

习，更好的履行自身的职责。

归国华侨联合会的委员们认为，报告篇幅

虽不长，但内容丰富、概括性强，突出了重

点，明确了任务，为此深受鼓舞。他们建议，

市委市政府要关心基层侨联建设，保证基层侨

联工作正常运行；建议建立侨联界别委员工作

室，创新工作载体，有利于委员与列席委员之

间的沟通联系，并通过这个平台，更好地履行

委员职责；为建立华侨历史陈列馆提供资金支

持，帮助更好地弘扬侨文化。

台胞台属联谊会的委员们认为，报告主题

鲜明，方向明确。他们建议，除了出台系列政

策促进招商引资，更要服务好本地企业，解决

企业遇到的实际难题，创造宜创业的好环境，

避免本地企业外迁，以最温情的方式保护他们

更好地在本土成长、发展、壮大。

特别邀请人士二组的委员们认为，报告

内容丰富，政协工作十分扎实。去年以来，

政协提案推动了我市许多民生工作的开展。

今后，要提振信心，参好政，积极参与，议

好政，精心思索，履好职。在深化改革、工

业、环境、教育等方面，深入调研，积极发

挥政协委员参政议政的作用。

本报讯（记者 夏盈瑜）昨天下午，市委书记

陈建明在参加政协十二届三次会议经济界别

（一组）讨论时指出，我市将把振兴实体经济作

为当前的重要任务，全面深化改革，强化经济创

新，推动产业转型升级，加快打造品质之城、建

设幸福瑞安。

讨论中，政协委员们重点就实体经济发展、

优化环境、产业转型、科技创新、金融稳定以及

中小企业实际问题和困难等方面各抒己见，积

极建言献策。大家认为，市委、市政府高度重视

实体经济发展，连续三年开展合力扶企行动，今

年又深入实施驻企服务员制度，同时加快推进

产业转型平台建设，有力推动企业转型升级，提

振了企业信心。

陈建明一一记录政协委员的意见和建议，

并现场做了回应。他表示，市委、市政府将认真

吸收意见和建议，并在市委市政府新一年的工

作部署中予以体现、付诸实施。

陈建明指出，2013 年是很不平凡的一年，

全市上下积极应对复杂严峻的宏观经济形势，

合心合力、开拓进取，抓重点攻难点创亮点，各

项工作有力有序推进，取得良好的工作成效。

实体经济在合力帮扶中企稳回升，项目建设在

破难攻坚中加快推进，百姓福祉在民生建设中

日益增进，城乡环境在生态建设中不断改善，平

安建设在管理创新中不断深化，党的建设在创

先争优中得到加强，经济社会总体保持平稳发

展态势。

陈建明指出，2014 年是全面深化改革、推

进转型发展的关键之年。我市将树立“产业兴

市”的理念，以创建省级工业强市为目标，坚持

深化改革，着力优化发展环境；坚持创新驱动，

着力打造经济转型升级版；坚持扶优扶强，加快

创建省级工业强市；建立合力帮扶，着力维护企

业稳定发展。

陈建明表示，要深化驻企服务员制度，帮助

企业解决办证、用地、审批等问题，继续送信心

送服务，营造帮扶实体经济发展的浓厚氛围。

要重视企业金融风险，强化政银企法联动，分类

化解企业金融风险。要优化企业生产经营环

境，重拳整治市场垄断行为，推动经济平稳较快

发展。

市政协主席白一帆参加讨论。
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